

lín al afirmar que "son ciegos los directores del movimiento autonomista, que deben ver que su política es un error que no pueden seguir manteniendo"

Gracias, señor Boletín, por la ayuda que nos presta; en misas se la devolveremos.

Aquí viene lo grande y bueno; lo que A. Tula llama cogioca.

El ministro de las Colonias (como decía el gallego limpia botas), que no tiene un pelo de bob, quiere aprovechar el río revuelto para sacar sus tiburones; de ahí que haya presentado aquella propuesta de créditos extraordinarios, que fué aprobada por la Cámara, sin debate.

En estos gastos de guerra, se presentarán las partidas aquellas del sainete: El cajero Sánchez: "tres de alpargates y de cucharas cinco, hacen doce; quitando el uno y poniendo el cero luego, da veinte: queda usted saldo!" Porque para buenos aritméticos, busquen los burócratas de allá.

Y el decreto autorizando al Banco Español para expedir doce millones de pesos (que buen chorro!) en billetes pagaderos en oro? no da la medida del dinero que se necesita? Hacen bien en añadir millones y millones antes de salir, porque así habrá más que llevar á la hora de ¡sálvese quien pueda! que bien cerca está.

¡Qué bien se conoce que han nacido en el país de: "entre las ratas y yo.....!" con razón dice el cantar:

También España se deja
Picar de cualquiera abeja
Como la flor del café.

¡Fresquecitos, como tamales de chancho!

Habana, 28.—Melquizo, brigadier español que varias veces fué acusado de haber ultrajado prisioneros y que dió la orden de fusilar á Delgado, ha recibido el grado de Mayor General.

Y qué!, decimos nosotros; también Torquemada y otros de la inquisición han sido beatificados por buenos.

Londres, 29.—Un despacho de Madrid que publica el Standart, anuncia que las Cortes aprobaron el Bill que autoriza al Gobierno de levantar cien millones de pesos para continuar la guerra contra Cuba. El Gobierno ha hecho contrato con la Compañía Transatlántica de vapores para la pasada durante el mes de agosto de 40,000 hombres y 60,000 rifles Mauser á la Habana.

Valiente expedición! 40,000 hombres y 60,000 rifles Mauser! Ya dará cuenta de ellos el que dió cuenta de los que acompañaban á Martínez Campos en la histórica batalla de Peralejo.

Nos parece oír á los mambises, al saber esta noticia, cantando:

Y que vengan, y que vengan,
Que á mí no me hacen na,
Que en jalando por mi quimbo
Ya se acabó la ioná.

Hasta la otra semana.

TRIBILÍN MANGAMOCHA.

"LA SITUACION DEL TESORO.

En repetidas y oportunas ocasiones aplaudió *La Lucha* la solicitud y previsión con que el Ministro de Ultramar venía atendiendo desde el principio de la guerra á las extraordinarias y considerables necesidades del Tesoro de esta Isla, y por eso tenemos el deber de señalar hoy el camino de conducta que observa el señor Castellano, que no se explica, si el Ministro conoce con toda exactitud la situación de nuestra Hacienda, lo cual no puede ponerse en duda, pues esto implicaría una grave falta de información por parte de la Intendencia.

Pero el hecho es que aún no están cubiertas todas las atenciones de Febrero, y también se deben en totalidad las de los meses siguientes hasta la fecha, y dada la precaria situación de recursos y crédito en que se halla el comercio de esta Isla, debe evitarse que llegue el momento en que al Ejército le puedan faltar medios de subsistencia.

Como se ve, este asunto es de suma importancia.

(De *La Lucha* de la Habana.)

Hé allí la causa del empréstito de 25.000,000 de pesos, deben, no deseaban pagar, y la situación les obliga á dar algo de lo mucho que adeudan, y tienen que recurrir al vecino para que les preste.

Con que ya ven los que creían que los 25.000,000 de pesos eran para mejoras, que son para cubrir gastos viejos.

LEASE ESTO

Por la importancia que entrañan, reproducimos los párrafos más salientes de un notable artículo que publica "El Mercantil Valenciano" (España).

Nada más eficaz que combatir á nuestros enemigos con sus propias confesiones. Y cuando éstas son del calibre de las que hace "El Mercantil Valenciano", silenciarlas sería torpe, porque ellas, precisamente, vienen á confirmar cuantos cargos hemos dirigido al gobierno español por mentiroso y embustero.

He aquí los citados párrafos: "Vivimos en plena mentira oficial en todo cuanto se refiere á la guerra de Cuba.

Desde el principio de la insurrección se está falseando la verdad: lo mismo cuando mandaba Calleja que cuando tomó el mando del ejército Martínez Campos, que ahora que está al frente del gobierno de la isla Weyler.

Los telegramas están cortados por el mismo patrón: siempre hemos vencido, siempre hemos causado al enemigo muchas bajas, á cambio de algunos heridos ó de algún contuso de los nuestros, y, sin embargo, al primer intento de estadística sería que se ha hecho, resultamos con tantos muertos como los rebeldes.

Hace quince ó veinte días, las más risueñas esperanzas nos embargaban.

De pronto cambia la decoración. Antonio Maceo tiene á sus órdenes miles de hombres; Máximo Gómez vive y se mueve y amenaza; Pepe Maceo continúa sin novedad su obra de destrucción; y las partidas de Oriente se encaminan hácia el Centro, ya para encontrar buenos cuarteles en la estación de las lluvias, ya para realizar un plan estratégico que tenga por objeto favorecer los propósitos del jefe de las fuerzas rebeldes que operan en Pinar del Rio.

Lo que se quiere es vivir de la trampa y del engaño. para que cuando llegue el día de tener que decir: ahí queda eso, no quede de España más que la memoria de lo que fué y el amargo recuerdo de estos torpes gobernantes que nos deshonoran y nos arruinan."

Á José Martí

Caíste, ¡oh mártir de mi patrio suelo!
Llenándote de gloria en la pelea:
¡Mártir sublime de grandiosa idea!
Te llora Juba, con intenso duelo.

Ver á tu patria libre era tu anhelo
Y á la lid te arrojaste gigantea:
Maldita la opresión, maldita sea
Que apaga el astro del cubano cielo.

Apagarse..... jamás; vive y figura
En el inmenso cielo americano.
Mañana sobre urna cineraria,
Do tu génio inmortal se transfigura,
Flotará invicto el pabellón cubano;
El pendón de la Estrella Solitaria.

J. B. B.

San José, Mayo 19 de 1896.

GACETILLAS

SE NOS ha favorecido con la siguiente esquela:

"Esmeralda Rojas v. d. Mora, tiene el honor de participar á Ud. el próximo enlace de su hija Clotilde, con el señor don Víctor S. Rodríguez, é invita á Ud. para que asista á la ceremoniar, que se verificará en su casa de habitación el día 12 del corriente mes, á las 8 de la noche

San José, julio de 1896."

Amigos personales de los contrayentes, nos consideramos interesados por su ventura conyugal. Por ella hacemos fervientes votos, al par que agradecemos la distinción.

CON PENA hemos sabido que la respetable señora doña María C. de Maceo, se halla enferma. Hacemos votos por el pronto restablecimiento de la noble matrona cubana que tan útil es á la causa de su patria.

LOS JOVENES escritores Ernesto Martín C. é Ismael G. Fuentes, costarricense el uno, salvadoreño el otro, acaban de llegar de la hermana república del Salvador.

Les saludamos con cariño.

DE *El Cronista* de Panamá, tomamos el siguiente recorte:

"Interior del Departamento.—David. — (De nuestro corresponsal.) — Municipalidad.—El talentoso y pun donoso joven Manuel Quintero V. presentó una proposición donde se excitaba al Gobierno para que reconociera la beligerancia de Cuba. Fué negada por los demás ediles, no por mala voluntad, sino por temor de que se entibiaran las relaciones entre Colombia y España."

El Concejal Quintero ha interpretado el sentimiento de la mayoría de los vecinos de David, ciudad del Istmo de Panamá.

JOSÉ MARTÍ, símbolo de redención, memoria y gloria imborrables.

CEFERINO A. CAÑIZALES.

EL *Pabellón Español*, que por lo visto poco tiene de qué ocuparse, dedica su último número no á contestar sino á comentar los nuestros. Si el comentario se ajustara á las buenas formas que observa el periodismo